

La Diputación aumentó sus inversiones en más de un 50% durante el pasado año

El presidente, Francisco Reyes, informó sobre la liquidación del pasado curso, en el que se partió de unas cuentas que reflejaban 248 millones

J. M.

JAÉN. La Diputación Provincial de Jaén aumentó en el año 2020 el volumen de inversiones en un 59 por ciento respecto al año anterior, hasta alcanzar un total de 72,6 millones de euros. Así lo puso de manifiesto el presidente de esta institución, Francisco Reyes, durante su comparecencia para informar sobre la liquidación del presupuesto de la Administración provincial del pasado ejercicio, que se llevará al próximo pleno de la Diputación el lunes cinco de abril.

En esta presentación, en la que estuvo acompañado por la vicepresidenta segunda y responsable de Economía, Hacienda, Asistencia a Municipios y Recursos Humanos, Pilar Parra, el presidente de la Diputación jienense desglosó las principales cifras de esta liquidación, de la que además de destacar que «hemos batido récords, tal y como requiere la situación de pandemia en la que nos encontramos»; puso el foco sobre «el aumento de las partidas destinadas a empleo y protección social».

«Hemos arrimado el hombro cuando más necesario es», remarcó Reyes, quien aseguró que esto se ha notado en «el incremento de un 59% en las inversiones hasta llegar a los 72,6 millones de euros; el aumento en la promoción del empleo, aunque no sea una competencia propia



Francisco Reyes y Pilar Parra desglosaron la liquidación del presupuesto del ente provincial. IDEAL

nuestra, que se ha traducido en cuestiones como que los incentivos a grandes proyectos empresariales para creación de empleo pasaron de 2,5 a 5,2 millones de euros; o el aumento de la protección social, materia en la que «hemos ejecutado 76,2 millones de euros con el fin de complementar partidas esenciales para la com-

Reyes defendió que el ente que preside ha «arrimado el hombro cuando era más necesario» aumentando sus inversiones

pra de material sanitario, reforzar las contrataciones de personal, repartir los 1,2 millones del Fondo Social extraordinario del Gobierno de España entre los municipios menores de 20.000 habitantes o 500.000 euros para emergencia social».

En síntesis, «cifras muy importantes que suponen un extraordinario esfuerzo teniendo en cuenta la situación tan difícil que estamos atravesando como consecuencia de la covid-19», declaró Francisco Reyes, que rompió una lanza en favor de Pedro Sánchez al decir «todo esto ha sido posible gracias a la sensibilidad del Gobierno de España y a la suspen-

sión de las reglas fiscales aprobadas anteriormente por el Gobierno de Rajoy, una medida extraordinaria pero que ha sido clave en una coyuntura como la actual».

«La Administración provincial ha estado junto a los ayuntamientos en un momento especialmente delicado, que requería del apoyo de las administraciones y en el que la Diputación ha estado donde siempre está, al lado de nuestros municipios pese a nuestras limitaciones presupuestarias», defendió el bedmareño quien añadió que «partíamos de un presupuesto consolidado inicialmente de 248 millones de euros y hemos alcanzado los 385 millones».

El PP acusa a Reyes de «engañar» y rebaja la cifra de inversión

IDEAL

JAÉN. El portavoz del Grupo Popular en la Diputación provincial de Jaén, Miguel Contreras, sin embargo, lamentó que el señor Reyes «haya comparecido para engañar a los jienenses y presumir de gestión cuando de poco puede alardear». Contreras afirmó que Reyes «miente y las cifras de inversión demuestran su incapacidad para gestionar los recursos económicos».

Así, aseveró que la Diputación disponía de más de 95 millones de euros para invertir y se han quedado en un escaso 60%. Asimismo, dijo Contreras que Reyes «tampoco puede presumir Reyes de inversión en gasto social ya que es una cifra que le viene dada por la Junta de Andalucía que es la que financia la ayuda a domicilio y las dos residencias titularidad del ente provincial por lo que si el gasto social de Diputación es alto es porque el compromiso del Gobierno de Juanma Moreno con las políticas sociales es elevado».

Además, declaró que los Servicios Sociales comunitarios se financian en un 75% por la aportación de Ministerio y Junta de Andalucía y el resto los ayuntamientos por lo que la Diputación «no aporta nada y sigue sin apostar por mejorar dichos servicios».

Para el dirigente popular, «la comparecencia de Reyes ha sido una auténtica burla y un engaño, igual que ha mentido con el Plan de Apoyo a Municipios».

Piden que llegue la instalación de una gran empresa a Jaén

IDEAL

JAÉN. Las comisiones de seguimiento e impulso del II Plan Estratégico de la provincia de Jaén 'Jaén, provincia bien comunicada' y 'Jaén, industrial' aprobaron sendos manifiestos en los que reclaman la finalización de proyectos en materia de carreteras y de ferrocarril en la provincia y la instalación de una gran empresa industrial tractora.

En concreto, solicitan a las administraciones competentes la ejecución de proyectos de infraestructuras que están recogidos en el Plan Estratégico para contribuir así al desarrollo de la

provincia y a frenar la despoblación.

Entre ellos, esta comisión considera «imprescindible» para la convergencia del territorio jienense la finalización de «forma urgente» de la autovía Bailén-Albacete (A-32) y de la del Olivar (A-316), así como la mejora de los servicios ferroviarios que unen Jaén con Madrid y Córdoba, además de la puesta en marcha del tranvía y del área logística Puerta de Andalucía.

Asimismo, esta comisión pide el impulso a corto y medio plazo de las líneas de altas prestaciones Jaén-Alcázar de San Juan-Madrid y de la que uniría Jaén con Córdo-

ba, además de la autovía que comunicaría la capital jienense con la cordobesa a través del Carpio. También el manifiesto de la comisión 'Jaén, provincia bien comunicada' recoge la necesidad de que se mejoren en la provincia las telecomunicaciones y de que se construyan y amplíen las infraestructuras energéticas.

Por su parte, el documento aprobado por la comisión 'Jaén, industrial' señala la importancia de que se instale en la provincia de Jaén una gran empresa industrial tractora con capacidad de atraer a otras empresas auxiliares e inducir otras inversiones. En este ámbito, reclama que los gobiernos central y autonómico incluyan a Jaén dentro de sus políticas industriales y se ubique en la provincia alguno de los proyectos que se van a apoyar con los fondos europeos.

Adif adjudica obras de mejora en la catenaria entre Espeluy y Montoro

IDEAL

JAÉN. Adif ha adjudicado un contrato de obras de mejora en la línea área de contacto de un tramo de la línea ferroviaria de ancho convencional Alcázar de San Juan-Cádiz, el comprendido entre las estaciones de Espeluy (Jaén) y Montoro (Córdoba), de unos 54 kilómetros de longitud.

La actuación consiste en el montaje de nuevo pendolado equipotencial en dicha línea aérea de contacto. Se ha adjudicado a la empresa Sociedad Española de Montajes Industria-

les por un importe de 803.054,77 euros (IVA incluido) y un plazo de ejecución de seis meses. Los trabajos se realizarán entre los puntos kilométricos 343/000 y 397/639 de la línea, esto es, se iniciarán a unos 3 kilómetros de la estación de Espeluy (en dirección Córdoba) y concluirán poco antes de llegar a la estación de Montoro.

La realización de esta actuación contribuirá a mejorar y aumentar la fiabilidad y regularidad de las circulaciones ferroviarias, disminuyendo el gasto de mantenimiento e incrementando la eficiencia energética. En concreto, el objeto del contrato es la sustitución del pendolado de tipo convencional por el equipotencial. También se procederá al desmontaje de las alimentaciones entre el sustentador y el hilo de contacto.